
尽管亚足联已将2023亚洲杯申办及递交
材料的最后期限从 6 月 30 日延期至 7 月 15
日，但印尼和韩国两国足协仍在旧的规定期
限内正式申办本届亚洲杯。其中，韩国足协
已在6月30日向亚足联递交承办亚洲杯相关
资料；印尼足协则在一天前表示，他们将尽快
递交申办的相关文件。

2023 亚洲杯赛事原定于 2023 年 6 月 16
日至 7月 16日在中国的10座城市举行，但今
年5月亚洲杯中国组委会发布公告称，受疫情
影响，他们当前难以对明年的亚洲杯按完全
开放模式办赛作出承诺和安排，因此在与亚
足联商议后决定，本次赛事将易地举办。5月
末，亚足联发出申办 2023 年亚洲杯邀请，希
望能尽快找到新的承办方。

截至目前，除了印尼和韩国已经正式申
办 2023 亚洲杯之外，澳大利亚、日本和卡塔
尔的足协也表态，有意承办这项赛事。

羊城晚报记者 徐扬扬

印尼韩国提出
申办2023足球亚洲杯
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中超焦点

羊城晚报讯 记者柴智报道：中超联
赛昨晚进行第一阶段第七轮赛事，广州
队在先进一球的情况下遭武汉三镇队逆
转，最终以1比2惜败。

面对联赛中风头正劲的领头羊武汉
三镇队，广州队主帅刘智宇在首发上大
胆采取轮换，两大攻击核心韦世豪和杨
立瑜均被雪藏。这一轮换战术一度被认
为是刘智宇的战略性放弃，但从比赛过
程来看，相比于上一回对阵以 0 比 6 惨
败的不堪一击，广州队本战的攻防体系
越来越像一个整体，表现可圈可点。

上半场，广州队后腰严鼎皓和边锋
艾菲尔丁表现最为活跃。首次戴上队长
袖标的严鼎皓本战在中场的调度颇具大
将风范。第20分钟，严鼎皓在右路发出
战术角球，李佳珩在禁区内接应制造点
球，前者帮助广州队意外取得领先，也让

武汉三镇队本赛季首次比分落后。
此前一直出任左边锋的艾菲尔丁本

战被安排在右翼，广州队的阵型在防守
时为 541，进攻时则转换为 442，艾菲尔
丁则是其中重要的“棋子”，守可退至右
闸位置，攻则前压至对方腹地。上半场，
在艾菲尔丁的右路冲击下，范恒博、李佳
珩均有破门机会，而李扬和吴少聪领衔
的后防线执行力强，且非常有层次感，并
未给联赛攻击力最强的领头羊太多机
会。

两次“两分钟”，是广州队最终遗憾
被对手逆转的两个关键时间点。在严鼎
皓罚入点球的两分钟后，广州队送给对
手前场任意球，首循环交锋时两次任意
球直接破门的斯坦丘再次展现百步穿杨
的能力，一记圆月弯刀直挂球门左下角。

而下半场刚开场两分钟，武汉三镇

队外援戴维斯快速分边，徐皓阳左路传
中，谢鹏飞后点推射破门。两粒失球的
时间点，也侧面反映出广州队经验方面
的不足。广州队全场控球率 31%，6 次
射门 3次射正；武汉三镇队虽然射门次
数高达 17 次，但射正次数仅为 5 次，广
州队有效限制了对方的进攻效率。

广州队主帅刘智宇赛后激动地表示
还没有从比赛中走出来：“球员已做得非
常好，只是有些细节还需要细化，第二场
胜利离我们不远了！教练组日复一日地
在努力调动球员的积极性，球员们也有
展示自己、迸发斗志的欲望。”

虽然遗憾输掉比赛，但广州队在比
赛中展现出的执行力和不服输的精神面
貌，让人眼前一亮，攻击体系也在朝着成
熟的方向迈进，这无疑让外界看到了希
望。

2022布达佩斯游泳世锦赛接
近尾声，广东名将全红婵昨天也
迎来自己本届世锦赛的最后一个
项目——女子双人十米台。预赛
中，她搭档陈芋汐以 352.08 分轻
松居首，领先第二名美国组合50
多分，拿到金牌只是时间问题。

广东省队教练、全红婵的恩
师何威仪在赛前接受羊城晚报全
媒体记者采访时表示，尽管全红
婵是首次在大赛比双人项目，但
他毫不担心，“我相信，双人比赛
会很顺利。我也看过她们测验赛
时的视频，同步性稳定性都没有
太大的问题”。

尽管是第一次在世界大赛中
比双人项目，但全红婵在国内比
赛时其实早“试水”过——东京奥
运会选拔赛时，她曾搭档四川队
的卢为，表现也算可圈可点，不过
当时惜败给了奥运冠军组合陈芋
汐/张家齐。

“两个人的技术跟一个人的技
术肯定是有不一样的地方，要把两
个人的风格调整到同步、一致，所以
需要一段时间去调整技术，对单人
也有一定的影响，不过影响不是很
大。”何威仪说，“当然克服困难本身
就是运动员的任务，最好能一次性
把同步练到位。”

在之前进行的女子单人十米
台决赛中，全红婵在 207C（向后
翻腾三周半抱膝）这个动作上再
度出现失误，最终以0.3分的微弱
劣势输给了陈芋汐。对此何威仪
表示，207C 不仅是全红婵的“老
大难”动作，其实整个中国女子跳
水运动员处理起这个动作都多多
少少有些问题，只是谁在比赛中
发挥得好，谁就更有机会获胜。
去年陕西全运会，陈芋汐和张家
齐就是因为这个动作没跳好而输
给了全红婵；而这次世锦赛，陈芋
汐在这个动作上处理得更好，所
以就赢了。

“这个动作需要很立体地去
练，很多技术都要练得很完善，做

起来才能得心应手。”何威仪说，
“全红婵还需要再加强基本功训
练，一定要练到真本事，在任何情
况下都能把这个动作的真实水平
跳出来才行。要在训练中解决问
题，而不是在比赛中碰运气。”

“他们去布达佩斯比赛，环境
比较陌生，或者说温度低导致她
肌肉活动不开，协调性变差等等，
这些都是可能影响她发挥的外部
因素。但一旦环境变化，就把弱
点暴露出来，出现一点点问题就
不适应，这是不应该的。应该练
到任何情况下都能适应，这才能
真正解决问题，不管有什么逆境，
她都能战胜自己、战胜对手、战胜
困难。”何威仪说。

对于爱徒的未来，何威仪仍
相当乐观。“她在测试赛中可以跳
到450多分，国内很少人能做到，
证明她练得不错。关键是怎么过
好生长发育这一关，相信国家队
的训练和管理，肯定没问题。”何
威仪说，“毕竟巴黎奥运会还有两
年多，周期中间总会有状态不佳
的时候，不需要太担心。在两年
后将各方面调整到最佳，才是真
正的目的。”

羊城晚报记者 魏超然

2022 布达佩斯游泳世锦赛
北京时间昨天凌晨结束两场跳水
决赛争夺，中国跳水“梦之队”又
一次包揽了金牌：女单一米板决
赛中，中国选手李亚杰以 300.85
分逆转夺冠；混双三米板决赛中，
中国组合林珊/朱子锋以 324.15
分轻松夺冠。

这两个项目都是非奥项目，
中国跳水队参赛重在练兵，但夺
金势头依然无法阻挡。

一米板项目平时并非中国队的
主攻内容，只有在参加大赛前，才会
安排三米板专项选手进行针对性
的训练。今年20岁的小将李亚杰
去年11月才进入国家队，而她的成
名之战是去年全国跳水冠军赛拿
到女单一米板的冠军。本届世锦
赛也是她第一次世锦赛之旅。

李亚杰在预赛尽管出现了一
定失误，但仍以头名身份晋级决
赛。决赛中，李亚杰五跳的难度
系数总和为12.9，在 12位决赛选
手中并列第一。虽然因为动作顺
序的安排，她的名次一度被加拿
大选手反超，但李亚杰在第四跳
成功完成难度系数 3.0 的动作
305C（反身翻腾两周半抱膝），一

举反超至首位，并奠定夺冠基础。
最终，李亚杰以 300.85 分夺

得冠军，领先亚军、美国名将贝肯
超过20分，季军归属加拿大选手
瓦勒。

混双三米板项目是上届光州
世锦赛中国队唯一没有夺金的跳
水项目，原因也很简单——中国
队选择放弃参赛，因此拿到了跳
水项目全部13金中的12金。

本届比赛，中国队没有选择弃
赛，林珊/朱子锋的组合优势明显，
从第一跳开始就取得领先，并始终
将优势紧握手中。中国组合最终
取得324.15 分，以领先第二名30
分以上的优势轻松夺冠；意大利队
和英国队分列亚军和季军。

至此，中国跳水队在本届世
锦赛参加的项目中均取得金牌，
这两块金牌也是中国跳水队世锦
赛历史上的第 101 金和 102 金。
凭借跳水队夺得的 7 金，中国队
总金牌数上升至12金，在奖牌榜
上排名第二，仅次于美国队的17
金。只要中国队能拿到跳水项目
余下的全部金牌（6 块），就将反
超美国队升至榜首。

羊城晚报记者 魏超然

流足坛 2+1顶

国际足球转播权之争初见端倪

终于，又能看世界波了！
游泳世锦赛

恩师何威仪点评全红婵世锦赛表现：

“巴黎奥运调到最佳状态”

中国队夺跳水女单一米
板和混双三米板金牌

既严谨又八卦的
“足坛顶流 2+1”又来
了！西甲联盟暂时收
回在中国的转播权，引
起关于收费看欧洲五
大联赛和欧冠的大讨
论，羊城晚报记者赵亮
晨（以下简称“赵”）、徐
扬扬（以下简称“徐”）、
刘毅（以下简称“刘”）
本期就与您聊一下这
个话题。

再添两金

北京时间6月 30日，2022年
温网进入第四个比赛日的角逐。
中国小将郑钦文直落两盘以6比
4、6 比 1 战胜比利时选手明尼
恩，继张帅后成为第二位晋级32
强的中国选手。

首次出战温网正赛，郑钦文
第一轮淘汰了前美网冠军斯蒂芬
斯。第二轮对战明尼恩，首盘双
方各赢两局，随后郑钦文轻松破

掉对手发球局，以5比 2领先，明
尼恩紧追不舍，比分胶着，关键
时刻郑钦文抓住第二个发球胜赛
局，以 6 比 4 拿下首盘。第二盘
明尼恩强势进攻，但是郑钦文完
全掌控比赛节奏以 6比 1迅速结
束战斗。

接下来，郑钦文将面对安德
莱斯库和莱巴金娜之间的胜者。

羊城晚报记者 龙希

温网 又一朵金花跻身32强

世锦赛中的全红婵 新华社发

虽然广州队以1比2被武汉三镇逆转，但是——

输得比上回好看多了

西甲霸主皇马夺得欧冠的直播现场 图/视觉中国

观看足球比赛的中国球迷 图/视觉中国

西甲停播成为导火索

赵：西甲联盟不久前发布公
告称，因为中国的转播版权购
买方没有按时支付款项，所以
西 甲 在 中 国 的 转 播 权 暂 时 作
废。现在距离新赛季西甲开幕
只剩一个多月的时间了，广大
中国球迷下赛季还能不能看到
西甲比赛，要打上一个问号。
欧洲五大联赛的其他联赛有没
有可能受到波及？其实此前已
经有了类似的案例，国际足球
版权纠纷在国内频频出现的原
因又是什么？

徐：从表面看，欠款是直接
原因。最低保证金 4500 万欧元
没有按时支付，西甲联盟方面狮
子大开口，要求支付违约金1.05
亿欧元。如果去探究深层次原
因，欠款本身就说明这家购买商
在经营西甲版权的时候，做得并
不好。否则就不会出现欠款的
问题，其实这种情况已经不是第
一次出现了，英超以前也有类似
情况，同样是因为欠款。

刘：西甲版权购买商经营不
善，是有原因的。西甲比赛时
间 对 中 国 球 迷 来 说 非 常 不 方
便，大多数比赛安排在凌晨1时
到 4 时，这样的比赛时间，对于
那些不是很铁杆儿，不是很资
深的球迷来讲，真就不一定去
看了。这家购买西甲转播权的
机构，想对比赛做出很好的推
广并不容易，凌晨的时间多数
人在熟睡。何况西甲已经没有
梅西了，也没有 C 罗了，其吸引
力是明显有所下降的。出现这
种局面，或许是诸多不利因素
共同造成的。

转播方缺少盈利模型

赵：购买版权的这家企业，
母公司的资金链出现了一些问
题。西甲比起英超来确实有非
常吃亏的地方，除了时差问题，
其国际影响力以及对于赛事的
包装也是远远不如英超，尤其
是当 C 罗和梅西都转会离开的
情况下。购买西甲版权的这家
企业，没有做好盈利模型，甚至
可以认为他们购买西甲版权根
本就没有想着直接盈利，而是
想通过购买版权达成公司股价
抬升的目的，以便为进一步融
资增加筹码。如果母公司的资
金链出现问题，西甲转播权就
成了想方设法尽快通过割肉去

除的一种不良资产。
徐：英超从2007年开始进入

收费直播，我印象很深，新闻发
布会当时是在广东电视台附近
的一家酒店开的。当时的收费
标准是一个月188元，一年1880
元。当时那家公司的老板说他
会很重视中国球迷看电视不付
费的习惯，他不会低估这个习惯
带来的影响，他虽然注意到这个
重要因素，但最后还是在这上面
出了问题。在我印象中，西甲转
播权算是比较便宜的。当年收
看英超转播开始收费的时候，球
迷还是看了很长时间的西甲免
费直播，在央视体育频道有，在
广东体育频道也有。

刘：其实，西甲的受众数量
一直来说不算特别多。现在就
连西甲的转播权售价也高得离
谱 ，出 现 问 题 应 该 说 是 正 常
的。西甲在中国球迷的黄金时
间经常只安排阿拉维斯、莱万
特、巴列卡诺这类中下游球队
的比赛，豪门球队基本都是在
凌晨。如果连英超都保不住此
前的高版权费，更别说西甲或
者欧洲其他联赛了。

赵：国际足球转播权越炒越
高，感觉就像切尔西和巴黎圣日
耳曼那样，一开始投入重金把规
模做起来，然后才会设计一些其
他盈利的方式。这个思路也不能
算错，但是感觉到后来就有点失
控了，因为溢价实在是太高了，完
全背离了能够盈利的范围。

公众娱乐方式更多元化

徐：购买国际足球版权确确
实 实 曾 经 在 国 内 掀 起 一 波 大
热，但是现在似乎又到了一个
退潮的时候。公众可能娱乐方
式太多了，例如有的球迷也要
陪家里人看电视剧或者其他娱
乐节目。就算是看体育比赛，
各种比赛项目选择也非常多，
不一定非要看足球的直播。一
场足球比赛加上中场休息将近
两个小时，完整看一场不容易，
完整看多场比赛更加不容易。

刘：传播方式现在越来越多
元化，对足球比赛直播反而是造
成了冲击。其实版权购买方也
是想了很多办法来包装推广赛
事，包括引入了一些人气主播、
直播期间还会进行一些正版球
衣、球鞋以及大牌俱乐部相关产
品的促销，进球还有一些红包
雨，还有包年费用在直播期间打
折。但是，这些相关产品在直播

期间推出，是不是也会抢了这场
比赛本身的戏呢？

赵：当年购买欧洲五大联赛
转播权费用其实很低，电视台
主要通过广告招商来支付，电
视台还能够赚钱，日子过得很
滋润。但是转播权费用后来越
来越高，版权商不仅要借助购
买方从广告招商那里拿钱，还
要把手直接伸到球迷口袋里去
拿钱，这就有点问题了。以英
超为代表的欧洲五大联赛虽然
确实是优质资源，但是对公众
来说不是刚需，并不是不可替
代的生活必需品。

网络平台直播优点多

刘：网络转播平台遇到问
题，但不能否认其转播比赛的
优势。因为职业需要，多家转
播收费平台的会员我都买过。
网络转播平台看比赛直播，确
实让球迷选择余地非常大，比
如晚上10 时有多场英超比赛同
时开球，你想看哪一场就看哪
一场，同一场比赛又有普通话、
广东话、英文原声三种解说版
本可以切换。球迷看比赛的时
候，可以同时打开多场，也可以
在不同场次之间切换。以前在
电视上看比赛直播，一个时间
段就只能看一场比赛。

赵：确实如此，科技进步给
球迷带来很多福利和享受。现
在看比赛的时候，其实很多终
端都是可以投屏到电视的，画
质和高清电视没有区别。如果
你觉得一个人看球太寂寞，可
以在线通过弹幕与其他球迷交
流，可以吵架、可以探讨技战
术、可以竞猜比分、可以预测大
概什么时候换人以及用谁换下
谁。科技另一个进步是转播机
位的变化，就是说比如有一场 C
罗参加的比赛，就会有一个机
位固定在 C 罗身上，球迷在网络
转播平台看比赛也可以选择这
种专门追明星的机位。

徐：球迷看比赛实际上是一
种个性化选择，例如我是曼联
球迷，就主要追曼联的比赛，你
是曼城或利物浦球迷，就主要
追自己支持的球队的比赛。现
在的网络转播平台，虽然也有
推出某支球队的套餐，但主打
的还是包年费用这种形式，在
一定程度上也影响了销量。

电视与网络或可双赢

赵：随着时间的推移，网络
转播平台的年费已经越来越亲
民，起码比当年一年需要支付
1880 元低了很多。年费降价，
客观上也是可以倒逼英超、西
甲以及欧洲其他联赛，让他们
降低自己的预期，重新来评估
自己的真实身价。因为以前的
转播版权价格实在太贵了，泡
沫实在太多了。

刘：球迷以前习惯在电视上
看比赛，很多人现在更习惯在
网络上看比赛，我认为电视台
和网络转播平台不应该彼此对
立 ，而 是 可 以 展 开 更 多 的 合
作。我打个不恰当的比喻，喜
欢张靓颖的和喜欢李宇春的不
是同一群人，有人就是喜欢在
电视上看比赛这种传统方式，
有人更喜欢在电脑网络上看比
赛这种互动方式。不管英超还
是西甲，把转播权卖到中国，不
要卖给某一家单位垄断经营，
而是可以展开分销。电视台看

比赛和网络转播平台看比赛各
有各的受众，各有各的优势，也
各有各的盈利模式。

徐：我听说国内电视台最
近 跟 国 内 一 家 网 络 转 播 平 台
合作，拿到了 2022 卡塔尔世界
杯 的 转 播 权 。 世 界 杯 这 种 大
赛的转播权，以前基本就是被
国内电视台垄断，现在可以跟
网络转播平台展开合作，这应
该 算 是 一 大 进 步 。 欧 洲 五 大
联赛和欧冠的转播资源，网络
转 播 平 台 这 几 年 通 过 非 理 性
加价从电视台抢走了很多，他
们 之 间 本 来 也 可 以 有 很 多 合
作 的 方 式 。 通 过 这 次 西 甲 停
播纠纷，如果可以促使欧洲五
大 联 赛 和 欧 冠 的 版 权 价 格 去
除泡沫回归理性，并促进电视
台 和 网 络 转 播 平 台 进 一 步 提
高自己转播比赛的服务质量，
那无疑是球迷的一大幸事。

羊城晚报记者
赵亮晨 徐扬扬 刘毅


